

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

TRES ARTICULOS DE «L'AMI DU PEUPLE»

Precedentes de la agitación revolucionaria

Monsieur Francois Coty ha publicado en «L'Ami du Peuple» tres artículos de gran resonancia sobre la situación española. La claridad de juicio y la información, verdaderamente reveladora, que caracterizan a estos artículos, harían de sumo interés su conocimiento íntegro por parte del público español. En muchos aspectos de la agitación revolucionaria que ha sufrido España se han visto mejor desde París que desde Madrid, tanto en su trama intrínseca como en su relación con los centros perturbadores de Europa. A esto se añade, en los artículos de M. Francois Coty, una visión de paralelismo existente entre los males de España y los que sufre Francia, como casi todas las naciones occidentales. Allí donde crisis internas o debilidad de Gobierno la hacen posible, la revolución montada en toda Europa busca ocasión a sus estallidos. Las formas antiguas y típicas de las sublevaciones y motines producidos en España no son suficientes para separar los intentos de revolución española de una vasta trama internacional puesta a movilizarse en otras naciones. Monsieur Francois Coty inicia sus artículos indicando cuales son las debilidades de Gobierno y sistema político que en la misma Francia han permitido el desarrollo de las organizaciones destructivas, acá y allá contrarias, igualmente, al interés nacional.

«La enfermedad de España—dice Monsieur Coty—no es un monopolio español. Francia la sufre en igual grado. Se llama Gobierno de partidos, tiene en el parlamentarismo su hervidero de cultura y obtiene como resultado ordinario el sacrificio habitual del interés nacional. Monsieur Tardieu, a quien nadie reprochará ser un dictador militar, conserva el mismo que es bien difícil a un Gobierno cumplir su mandato, y particularmente hace votar un presupuesto cuando debe soportar previamente el fuego de tres mil discursos».

A continuación enumera M. Coty los males de España en vísperas de la Dictadura: desastres marroquíes, déficit, anarquía administrativa, huelgas, agitación revolucionaria, etc. Unico remedio a estos males; los discursos parlamentarios. El golpe de Estado de Primo de Rivera impone a juicio de M. Coty, una «reserva impuesta por el cuidado de no mezclarse a despropósito en los negocios de la nación vecina», criterio que sería deseable hubiera seguido también M. Rullin en su carta, leída hace pocos días ante nuestro ministro de Estado con motivo de una comida a los corresponsales extranjeros. «Pero se comprenderá, sin embargo—añade—, que guardemos alguna simpatía al glorioso desaparecido, que fué en vida, no sólo un soldado prestigioso, sino un constante y declarado amigo de Francia». Analiza después en términos favorables la obra de Primo de Rivera hasta la victoriosa capitulación de Marruecos. «Si hubiera vuelto entonces—dice M. Coty—a ocupar la Capitanía general de Barcelona, ¿no pues del inmenso servicio rendido a su país, su prestigio se hubiera igualado con el de los mayores servidores de su Patria». Primo de Rivera prolonga

su estancia en el Poder y oye en error que Coty enumera. En primer lugar, desconocimiento del problema revolucionario, agravado por consejos medievales. Fusión de imitar la política francesa con los socialistas, haciendo en ellos auxiliares que contentarían a las masas obreras contra el peligro comunista. «No consiguió—dice—, al fortificar con su benevolencia la Unión General de Trabajadores, sino desarrollar una fuerza paralyticamente marxista, que le fué siempre hostil y que juega ahora un papel dominante en la agitación revolucionaria. Buen aviso para los franceses, que no se preocupan del socialismo y ven en M. Jouhaux un elemento de orden». Por otra parte, Primo de Rivera se enajena las simpatías de los militares y provoca sediciones y resistencias. Teme eso de que le acusen de parcialidad favorable a los militares, desconfianza, además, de mejorar la condición de cuadros mal pagados del Ejército, que servían con gran lealtad. Explica la caída del general y el horror plácido de este «mi harote» al derrumbamiento de rango. Entre benevolencias al socialismo y exaltaciones al descontento militar, Primo de Rivera creía combatir al comunismo. Suprimió «La Antorcha» órgano de los Soviets en España.

Hizo arrestar a su di color, Arroyo, y a su administrador, Barón; así como al secretario general del partido comunista en España, Pascal, y a sus colaboradores más significativos: Gil, Calza, Lamonde, Siles, Vega, Jiménez, etc. La Policía del dictador excelente para mantener el orden en la calle no truncó la reorganización oculta de los Centros. (Vale la pena de hacer aquí notar con referencia a lo dicho por M. Coty que los sucesos de la Dictadura han reducido todavía la insuficiente Policía contra el comunismo, creado por Martínez Anido—hombres, confidentes, etc.—, propia de todo país europeo y de todo Gobierno normal).

Inconscientemente Primo de Rivera le daba los medios ¿No había imaginado, al establecer el monopolio de petróleo, que casi la totalidad de los productos petroleros vinieran de Rusia? Los Soviets, al verse de esta suerte asegurados por los pagos del Gobierno español, iguales o superiores a 120 millones de francos al año. Este dinero que iba en España a la disposición de los agentes comerciales de Moscú, que son los más activos propagandistas de la agitación comunista. Si resulta siempre difícil para los Soviets hacer llegar grandes sumas a un país que se defiende contra su propaganda, aquí se les brindaba el medio para alimentarla con los mismos pagos que España les hacía. Nadie, pues, se debe maravillar de que el peligro comunista resultase hasta hacerse más amenazador que en 1923. Veremos en un próximo artículo como estos errores de la Dictadura han engendrado la situación actual».

De «ABC»

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse **MAYOR IS**

De Sociedad

ONOMASTICOS

Mañana, día de Santa Florentina, celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Florentina Aznar de Maestre, doña Florentina Izquierdo de Melero, doña Flora Meseguer viuda de García Tudela, doña Florentina Carlos Roca de Sanz de Aodino y doña Florentina López del Castillo de Botella.

Señalitas Florentinas Izquierdo, Florentina Saura, Florentina Vega, Florentina Gómez Palacios, Florentina Aznar Salamanca, Florentina Aznar García Tudela.

También, por la festividad de Santa Matilde, celebrarán sus días, doña Matilde López de Soler, Excmo. señora doña Matilde Herrero viuda de Pinar, doña Matilde Soler de García Ramírez, doña Matilde Palacios de León, doña Matilde Martínez viuda de Manchón, doña Matilde Palmer viuda de Madrona, doña Matilde Beltri de Guimará, doña Matilde O'Leary de Sánchez Robles, doña Matilde Guízar, señora viuda de Pagán, señora viuda de García y las señalitas Matilde Gómez, Matilde Muñoz-Delegido Matilde Barrionuevo, Matilde Hillán y Matilde López.

Felicidades.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Vicepresidente de la Agrupación administrativa de los Comités Partidos de Artes Gráficas, Transportes terrestres, Industria del Mueble, Metalurgia y deribadés, de Murcia, nuestro distinguido compañero en la prensa el director de «La Verdad» don Francisco Martínez García.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Santa María de Gracia se celebraron esta mañana solemnes exequias por el alma de la virtuosa señora doña Caridad Jordá Seguí, de Calero fallecida el 6 del actual.

El templo se vio lleno de una extraordinaria concurrencia, prueba de las simpatías y amistades con que cuentan en esta ciudad los señores de Calero, que han recibido innumerables reiteraciones de pésame.

Renovamos nuestra sentida condolencia al viudo nuestro querido amigo don Pascual Calero y a sus hijos y demás familia.

DE AVIACION

Procedente de Madrid llegó esta mañana en avión a Los Alcázares el Director general de los servicios de Aeronáutica, general don Luis Lombardo, acompañado de sus ayudantes con objeto de girar una visita a aquella escuela de combate y bombardeo.

El general Lombardo se trasladó a Cartagena para cumplimentar a las autoridades, desahogado uoca momentos en el Casino.

En el Patronato

En la velada organizada para el próximo domingo a las 5 de la tarde se estrenará el precioso drama histórico en tres actos «San Hermenegildo», obra de gran mérito en verso en la que toma parte toda la Sección dramática, en la que se estrenarán bonitas decoraciones.

En primer lugar se dará la acostumbrada pábica dominical a cargo de un distinguido sacerdote.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente

Esta mañana celebró sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente presidida por el alcalde señor Minguez. Asistieron los señores de alcaidía señores Nieto, Ruiz, Garrido, Faura, Martínez Reola, Martínez Fuentes, González, García Pagán y Peñalver. Intervinieron señor Ripoll y secretario señor Villanueva.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se pasó a:

Orden del día

Se acordó dar cuenta al Pleno de la solicitud presentada por el Archivero señor Canal pidiendo se le conceda la asimilación a categoría de Jefe de Sección que se le suprimió al concelebrarse el Presupuesto.

Se decretó instar a don Apolo Guerrero, de acuerdo con el informe de la Comisión de Instrucción Pública.

Se acordó acceder a la petición de don José Peñalver sobre reclamación de una cantidad pagada demás; a la de doña Cristina Aparicio sobre exención de arbitrios y a las de don Francisco Conesa, don Andrés García, don Antonio Carrión, don Pedro Ruiz, don José Vidal y don Juan Bermúdez sobre bajas en el padrón de carruajes.

De acuerdo con el informe de la Comisión de Hacienda se decretó instar a don Antonio Gutiérrez Carozuela y otra de don José Aparicio.

Se acordó contestar a oficio del señor Juez de Instrucción mostrándose parte al Ayuntamiento en el sumario que se sigue contra el ex director de arbitrios don Pablo Martínez, sin perjuicio de dar en su día cuenta al Pleno.

El señor González lamenta que sólo se haya activado este expediente, quedando otros por dar parte al Juzgado.

Se aprobaron las cuentas de la semana en obras por administración.

En virtud del R. D. del 10 del actual prohibiendo a los ayuntamientos adoptar acuerdos de carácter económico, quedaren sobre la mesa hasta la constitución del nuevo Ayuntamiento todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día que publicáramos en nuestro número anterior, por afectar a la administración.

Otros asuntos

En favor de los campesinos

El señor González pide que el Ayuntamiento se haga intérprete cerca de los Poderes públicos de la angustiosa situación del campo de Cartagena después de una perenne sequía de siete años. Manifiesta que debe solicitarse algún remedio para los pobres campesinos que se ven amenazados de la miseria.

Se acuerda, a propuesta de la presidencia, dirigirse al Gobierno solicitando algún beneficio para estos campesinos, bien en recursos o eximiéndoles del pago de tributos.

Reorganización del Cuerpo de Bomberos

Se da lectura a una moción presentada por el primer teniente de alcalde señor Ruiz proponiendo la reorganización del cuerpo de Bomberos, debido a la necesidad de montar mejor estos servicios.

Propone el señor Ruiz que sea Director del Parque de Bomberos el Arquitecto municipal y subdirector

de estos servicios el Arquitecto segundo si lo hubiese y en su defecto el Perito Aparejador con el Perito Industrial en colaboración. Los demás cargos que sean ocupados por empleados del Municipio.

Se toma en consideración la propuesta y se acuerda que pase a la Comisión de Gobernación para su estudio e informe.

El señor Ruiz da unas explicaciones acerca de los motivos de su moción que se basan en la falta de personal técnico al frente de dichos importantes servicios.

Varos ruegos

El señor Peñalver pide se averigüe por qué un prón caminero del camino de Los Urrutias está al servicio de un señor particular.

La presidencia manifiesta que debe haberle informado mal el señor Peñalver.

Este solicita también que se atienda al cesero de la Loma del Algar, que se halla abandonado.

Retira su petición de que se socorra a los vecinos de El Llano por la grave crisis de trabajo y colocación a los obreros y eximiendo del pago de la contribución al comercio. El alcalde promete girar una visita al primero de dichos pueblos y respecto a la crisis de trabajo dice que durante su estancia en Madrid ha hecho gestiones cerca del Gobierno para dar trabajo a los obreros y que de un momento a otro comenzarán algunas obras donde podrá colocarse 300 y más de ellos.

El señor García Pagán dice que hace va los días que la fuente situada en la calle Real no facilita agua a los vecinos porque al parece necesitan estas aguas el Arsenal. Pide se gestione el que esto no ocurra.

La presidencia promete hacerlo cerca del Ayudante Mayor del Arsenal, pero hay que tener en cuenta, dice, que estas aguas son propiedad de la Marina.

Sobre la suscripción para la Guardia civil

El señor Martínez Fuentes reitera su petición de que se contribuya con igual cantidad que para el homenaje a la Guardia civil para las familias de los revolucionarios fusilados en Jaca.

El alcalde le contesta que ha contribuido a la primera de estas suscripciones particularmente, de la cantidad que le corresponde para gastos de representación y que no puede compartir el criterio del señor Martínez Fuentes, por entender que sólo puede contribuirse a la causa del orden.

Los señores Martínez Fuentes, González, García Pagán y Peñalver, hacen manifestaciones de protesta contra la actitud del alcalde, basándose en el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Madrid de contribuir con 8 000 pesetas para las familias de los revolucionarios, y solicitan el acuerdo de la Permanente para contribuir a esta suscripción.

El señor Minguez contesta:—El Ayuntamiento podrá acordarlo, pero mi opinión es contraria a la causa de los revolucionarios.

Ultimamente la mayoría republicana desiste de su propósito por no poderse tomar acuerdos de carácter económico, pero haciendo protestas de que los revolucionarios de Jaca van a implantar el orden en España.

Luego de un ruego del señor González para que se arregle el camino de La Ajorra al Albuñón, se dió por terminada la sesión.